

## » PRESSE NATIONALE

Politique 

L'EXPRESSION  
QUOTIDIEN

### DIPLOMATIE / CÉRÉMONIE D'ADIEUX À L'AMBASSADRICE DES USA : LÉON KACOU ADOM SALUE LE « BILAN POSITIF » DE JESSICA DAVIS BA

Elle a fait ses valises. Dans quelques jours, l'ambassadrice des États-Unis d'Amérique, S.E. Mme Jessica Davis Ba, quittera la Côte d'Ivoire au terme de trois années de mission diplomatique. Avant de s'envoler, elle a été honorée, hier, mardi 13 janvier 2026, lors d'une cérémonie d'adieu, à la salle des banquets du ministère des Affaires étrangères à Abidjan. C'était en présence du Premier Ministre Beugré Mambé, et de plusieurs membres du Gouvernement. S'exprimant à cette occasion, le ministre Léon Kacou Adom, a traduit toute sa reconnaissance à la diplomate pour son travail remarquable depuis sa prise de fonction le 2 mars 2023. Sur le plan social, il a remercié les USA pour l'appui multiforme apporté à la Côte d'Ivoire, via l'Usaid, le Millennium Challenge Corporation et le PEPFAR, le Plan d'urgence du Président américain pour la lutte contre le VIH/Sida. Le chef de la diplomatie ivoirienne a salué le « bilan positif » de Jessica Davis Ba en Côte d'Ivoire.

le jour  
POUR PLUS D'INFORMATION

### L'HOMMAGE DE TÉNÉ BIRAHIMA À L'AMBASSADRICE DES ÉTATS-UNIS EN FIN DE MISSION

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a profité de l'occasion pour rendre hommage à l'ambassadrice des États-Unis, Jessica Davis Ba, en fin de mission en Côte d'Ivoire. « Madame l'ambassadeur, Excellence, au moment où vous vous apprêtez à quitter la Côte d'Ivoire, je voudrais au nom de son Excellence, Monsieur le Président de la République, Alassane Ouattara, Chef suprême des Armées, vous remerciez pour les résultats tangibles que vous avez obtenus dans le cadre de la coopération militaire. En effet, durant votre mission diplomatique, la coopération militaire entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis d'Amérique s'est intensifiée dans plusieurs domaines clés, notamment le renforcement des capacités opérationnelles des forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI), la guerre contre le terrorisme, la piraterie maritime et la cybercriminalité », a témoigné Téné Birahima Ouattara.

LE MANDAT

### CÉLÉBRATION DE L'EXCELLENCE D'UN MANDAT DIPLOMATIQUE : JESSICA DAVIS BA ÉLEVÉE AU RANG DE COMMANDEUR DANS L'ORDRE NATIONAL

Sous les ors de la salle des banquets du ministère des Affaires étrangères, l'émotion était palpable, hier, mardi 13 janvier 2026. La République de Côte d'Ivoire a choisi de marquer avec éclat la fin de mission de l'Ambassadeur des États-Unis, Jessica Davis Ba, en lui offrant un déjeuner d'adieu aux allures de célébration fraternelle. En présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et de l'élite du gouvernement ivoirien, cette cérémonie a solennellement acté la clôture d'un chapitre diplomatique jugé historique par l'ensemble des observateurs. Le point d'orgue de cette réception fut l'élévation de la diplomate américaine au rang de Commandeur dans l'Ordre National de Côte d'Ivoire. Cette prestigieuse distinction, remise au nom du Président Alassane Ouattara par le ministre Léon Kacou Adom, vient couronner un engagement personnel de chaque instant et une contribution déterminante au rayonnement de la coopération bilatérale.

## COOPÉRATION MILITAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA GARDE NATIONALE DE PENNSYLVANIE LANCENT UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE

La Côte d'Ivoire et les États-Unis d'Amérique franchissent une nouvelle étape dans leur coopération militaire. Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, et l'ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire, Son Excellence Jessica Ba Davis, ont procédé, le mardi 13 janvier 2026, à Abidjan, au lancement officiel d'un partenariat entre les Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI) et la Garde nationale de l'État de Pennsylvanie. Ce partenariat s'inscrit dans le cadre du State Partnership Program (SPP), une initiative du Département de la Défense des États-Unis visant à associer les gardes nationales américaines à des nations partenaires afin de renforcer des relations de sécurité durables.

## Economie

## FIN DU FINANCEMENT « PROJET PAR PROJET » : ABIDJAN AU CENTRE D'UN NEW DEAL ENTRE LA BAD ET LES BAILLEURS ARABES

Le mardi 13 janvier 2026, le Vice-Président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a reçu, au Palais présidentiel, une délégation d'institutions de financement réunissant le Groupe de Coordination Arabe (GCA) et le Groupe de la Banque Africaine de Développement (BAD). Cette audience s'est tenue en marge de la Réunion de consultation de haut niveau entre le GCA et la BAD, organisée le même jour à Abidjan. A l'issue de l'entretien, le président du Fonds OPEP pour le Développement International, Dr Abdulhamid Alkhalifa, a, au nom de la délégation, indiqué que les échanges avec le Vice-Président de la République ont porté principalement sur l'accord discuté, ce mardi 13 janvier 2026, entre le Groupe de Coordination Arabe et le Groupe de la BAD, en vue de sortir de l'approche projet par projet, pour porter leur partenariat à un niveau stratégique et augmenter de manière considérable le volume des financements à déployer par les deux groupes.

## DIPLOMATIE ÉCONOMIQUE : AHMED CISSÉ ÉCHANGE AVEC L'AMBASSADEUR D'ALLEMAGNE EN CÔTE D'IVOIRE

SEM Matthias Veltin, ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne en Côte d'Ivoire, a réaffirmé l'engagement de son pays à accompagner la transformation structurelle de l'économie ivoirienne. Le diplomate l'a fait savoir, le mardi 13 janvier, à la Maison de l'Entreprise où il a été reçu en audience par le président du patronat ivoirien, Ahmed Cissé. Au cours de cette séance de travail, l'ambassadeur a particulièrement mis en avant l'expertise allemande en matière de formation professionnelle grâce à l'apprentissage, en vue de renforcer l'adéquation formation-emploi. En outre, le diplomate allemand a évoqué les opportunités de renforcer l'intégration africaine offertes par l'initiative européenne Global Gateway, initiative visant, notamment, à financer des corridors entre la Côte d'Ivoire et plusieurs pays d'Afrique de l'Ouest.

## ARTISANAT / CARTE PROFESSIONNELLE ET IMMATRICULATION : DES AGENTS SUR LE TERRAIN POUR UN CONTRÔLE ET POUR ÉVITER LA CONCURRENCE DÉLOYALE

Georges Kinimo, représentant Dr Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie, a lancé le contrôle de conformité des acteurs de l'artisanat, le mardi 13 janvier 2026, à la Maison de la Presse, à Abidjan-Plateau. A cette cérémonie organisée par la Chambre nationale des métiers de Côte d'Ivoire (CNMCI), dans le cadre de la mise en œuvre de ses missions de régulation, d'organisation et de structuration du secteur de l'artisanat en Côte d'Ivoire, il a invité l'ensemble des artisans à ne pas faire entorse à la loi. « Il s'agit de faire en sorte que dans le secteur, on sépare la bonne graine de l'ivraie. Le ministre nous a instruits de commencer à certifier vos produits. En février, Côte normalisation va commencer à certifier vos produits », a-t-il fait savoir. Des agents seront, à cet effet, sur le terrain pour un contrôle et pour éviter la concurrence déloyale.

## LUTTE CONTRE LA CHERTÉ DE LA VIE : L'OCPV OUTILLE LES ACTEURS ÉCONOMIQUES DE L'AGNÉBY-TIASSA

Les acteurs du secteur de la commercialisation des produits vivriers de la région de l'Agnéby-Tiassa ont été équipés de 400 balances et 50 bascules, le lundi 12 janvier 2026. Cette initiative s'inscrit dans le cadre de la lutte contre la cherté de la vie et est l'objet d'un partenariat entre le Conseil régional de l'Agnéby-Tiassa et l'Office d'aide à la commercialisation des produits vivriers (OCPV). L'objectif étant d'assurer la professionnalisation du secteur commercial, à travers la modernisation des conditions de travail et la création d'un environnement et d'un écosystème adaptés. Au nom du Directeur général de l'Office de commercialisation des produits vivriers (OCPV), Chabi Germain a indiqué que ces équipements de pesage visent à renforcer la transparence dans les opérations de vente, à protéger aussi bien les producteurs que les consommateurs et à instaurer un climat de confiance dans les marchés. Il a souligné que la promotion de la vente au poids contribue également à la lutte contre la vie chère.

## TRAVAUX DE L'ÉCHANGEUR DE 9 KILOS : PLUSIEURS VOIES FERMÉES À LA CIRCULATION

La Côte d'Ivoire a lancé des travaux de construction de trois échangeurs sur le Boulevard Koffi Gadeau, dans le cadre du Projet de transport urbain d'Abidjan (PTUA). D'un coût global de 113 milliards de FCFA, il s'agit du projet de construction de l'échangeur de l'École de police, de 9 kilos et de la Riviera Palmeraie qui bénéficient d'un financement de la Coopération japonaise (JICA), avec une contribution à hauteur de 42 milliards de FCFA de l'État ivoirien. Les travaux du chantier de l'échangeur de la Riviera 9 kilos avancent très bien et entreront dans une autre phase très intense qui consacre, selon l'Agence de gestion des routes (Ageroute), la fermeture de voie entre le grand Carrefour de la Riviera 3 et la pharmacie Sainte Agathe. Des déviations sont ainsi mises en place depuis hier, mardi 13 janvier 2026, pendant une période de deux mois.

## TRANSPORT AÉRIEN/ ACQUISITION DE DEUX AVIONS AIRBUS A330-900 NÉO : AIR CÔTE D'IVOIRE CONSOLIDE LA PLACE DE LEADER EN AFRIQUE DE L'OUEST ET DU CENTRE

Une nouvelle étape s'ouvre dans le développement du transport aérien et le renforcement de la connectivité internationale de la Côte d'Ivoire. Cette perspective prometteuse se concrétise par l'acquisition de deux avions Airbus A330-900Néo long-courrier, chacun ayant une capacité de 242 sièges. La compagnie aérienne Air Côte d'Ivoire avait dévoilé le premier engin, le 06 août 2025, tandis que le second avion a été accueilli à Abidjan, le 23 décembre 2025. Cette nouvelle flotte aérienne vient confirmer l'accélération de la stratégie de développement sur le segment long-courrier. L'A330neo est le premier avion gros porteur de la flotte d'Air Côte d'Ivoire et dispose d'une configuration cabine confortable en quatre classes : quatre sièges en Première Classe, 44 en Classe Affaires, 21 en Premium Economy et 173 en Classe Économique. (Source : CICG)

## JOURNÉES NATIONALES DU PRODUCTEUR DU COTON, DE L'ANACARDE ET DU KARITÉ : LES JNPCA 2026 PRÉVUES LES 6 ET 7 FÉVRIER À YAMOUSSOUKRO

Initialement prévues, les 23 et 24 janvier 2026, les Journées nationales du producteur du Coton, de l'Anacarde et du Karité (JNPCA), auront finalement lieu, désormais les 06 et 07 février 2026, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la Recherche de la Paix, à Yamoussoukro. Le thème central de cette édition : « Renforcer la résilience et la compétitivité des filières Coton, Anacarde et Karité pour des producteurs plus professionnels », souligne l'importance cruciale des filières citées pour le développement économique national. Cette rencontre rassemblera des producteurs, des coopératives, ainsi que des Partenaires techniques et financiers (PTF), tous unis dans l'objectif d'explorer des stratégies innovantes et des opportunités économiques. Les JNPCA sont une initiative du Conseil Coton Anacarde Karité, organisée en partenariat avec le ministère d'État, ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières.

## ACCÈS À L'ÉLECTRICITÉ FIABLE, ABORDABLE ET DURABLE : DES EXPERTS VALIDENT LE PLAN DE SUIVI-ÉVALUATION DU PARC NATIONAL D'ÉNERGIE

Des experts des ministères de l'Économie, du Plan et du Développement (MEPD) ; et des Mines, du Pétrole et de l'Énergie (MMPE) travaillent, dans le cadre d'un atelier qui se tient, du 13 au 14 janvier 2026, à la validation des documents cadres du plan de suivi-évaluation du Pacte national d'énergie (PNE). Dr Yéo Nahoua, directeur de cabinet du MEPD, a présidé, mardi 13 janvier 2026, la cérémonie inaugurale, au cours de laquelle il a relevé la pertinence de l'activité au regard du rôle central de l'électricité au sein des communautés. « L'énergie joue un rôle stratégique dans le processus de développement de notre pays. Elle constitue à la fois un besoin social de base et un facteur de production essentiel pour la croissance économique », a-t-il exposé. L'économiste est par ailleurs revenu sur les acquis de la Côte d'Ivoire qui, selon lui, en fait un hub énergétique ouest-africain.



## RELATIONS COMMERCIALES ÉGYPTE - CÔTE D'IVOIRE : ABIDJAN ACCUEILLE UNE RENCONTRE D'AFFAIRE

Le jeudi 15 janvier 2026, Novotel Abidjan Marcory accueillera une session de rencontres d'affaires entre opérateurs économiques ivoiriens et industriels agroalimentaires égyptiens, à l'occasion d'une mission commerciale organisée par le Conseil Égyptien pour l'Exportation des Produits Alimentaires (Food Export Council – FEC), en collaboration avec le Bureau Commercial Égyptien en Côte d'Ivoire, a rapporté le site Fratmat. Info. L'objectif de cette mission est de renforcer les relations commerciales entre l'Égypte et la Côte d'Ivoire, en favorisant des partenariats directs entre entreprises, dans un contexte de diversification des échanges Sud-Sud et de dynamisation du commerce intra-africain.

**Société**

## LE PARC URBAIN DOMINIQUE OUATTARA RÉNOVÉ : LA PREMIÈRE DAME SALUE UN ESPACE POUR ENFANTS ET DE DÉTENTE ENCORE PLUS BEAU ET AGRÉABLE

Conçu comme un lieu de bien-être dédié aux enfants et aux familles, le parc urbain de la Riviera 3 a bénéficié d'une réhabilitation complète. Aires de jeux, espaces verts et zones de détente ont été modernisés, redonnant au site toute son attractivité et renforçant son rôle social au cœur de la commune de Cocody. Se félicitant de l'achèvement des travaux, Dominique Ouattara a exprimé, le mardi 13 janvier 2026, sa satisfaction. « Je suis heureuse que ce lieu pensé pour le bonheur de nos enfants ait été entièrement rénové et soit à nouveau fonctionnel. Cet espace de jeux pour enfants et de détente est encore plus beau et agréable qu'auparavant », a-t-elle publié sur les réseaux sociaux, invitant « les petits et les grands à profiter de ce magnifique parc en famille ou entre amis ».

## SANTÉ / ENTRE 2022 ET 2025 : 455 CLINIQUES CLANDESTINES FERMÉES

La Police sanitaire n'a pas eu de répit. Elle a intensifié, entre 2022 et le 31 décembre 2025, ses actions de lutte contre les établissements sanitaires privés clandestins et les pratiques frauduleuses sur l'ensemble du territoire national. Ces missions répressives de cette structure du ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU s'inscrivent dans une vaste opération d'assainissement du secteur de la santé, visant à garantir la sécurité sanitaire des populations. Au total, 1 119 établissements sanitaires privés ont été visités et contrôlés, conduisant à la fermeture de 455 structures exerçant en violation de la réglementation. Les opérations ont également permis la saisie de 14,5 tonnes de médicaments de qualité inférieure et/ou falsifiés, ainsi que l'interpellation de 74 personnes, mises à la disposition de la justice pour exercice illégal de la médecine et autres infractions connexes.

## LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ ET LA VIE CHÈRE / CARTES JEUNES : LA LISTE DES

## LIEUX DE RETRAIT DE CARTES À ABIDJAN ET À L'INTÉRIEUR DU PAYS

Après avoir téléchargé l'application « Carte Jeune » et après l'avoir remplie, les jeunes sont appelés à retirer leur précieux sésame s'ils sont retenus. Le ministère de la Promotion de la jeunesse a rendu public, hier, la liste des lieux où l'on peut retirer ces cartes. Ainsi, les bénéficiaires peuvent retirer leur Carte Jeune dans les structures suivantes, selon leur zone de résidence, dans les guichets emploi opérationnels dans les communes d'Abidjan. Mairie de Koumassi, Mairie de Marcory, Annexe de la Mairie de Port-Bouët, Plateforme de services, Maison des jeunes de Treichville, Annexe de la mairie d'Attécoubé, Mairie d'Adjamé, Annexe de la mairie, Université de Cocody, Annexe de la Mairie du Plateau, Annexe de la Mairie de Bingerville, Mairie d'Abobo, Mairie d'Anyama, Mairie de Songon, Maison des jeunes de Yopougon. Notons que ces cartes peuvent être aussi retirées dans les antennes de l'Agence emploi jeune à Abidjan.



### VU SUR LE NET

Economie



#### BONNE GOUVERNANCE : DES ACTEURS LOCAUX SENSIBILISÉS SUR L'APPROCHE DE PARTICIPATION ET D'ENGAGEMENT CITOYEN DANS LA GESTION PUBLIQUE ET DU PROCESSUS BUDGÉTAIRE

Des acteurs locaux, composés d'élus, autorités administratives, services techniques, organisations de la société civile, leaders communautaires, jeunes et femmes ont été sensibilisés, les 29 et 30 décembre 2025, à Sassandra, sur l'approche de participation et d'engagement citoyen dans la gestion publique et du processus budgétaire. Organisé par le Programme Pays de renforcement des capacités (PPRC), avec le soutien financier de la Banque mondiale à travers le Projet d'amélioration pour la gouvernance et la délivrance des services de bases aux citoyens (PAGDS), cette session de formation est une réponse efficace aux besoins réels des populations à consolider leur rôle clé dans la gestion publique locale. Son objet est de renforcer l'implication des citoyens dans la gestion publique et le processus budgétaire des collectivités territoriales. (Source : CICG)

Société



#### ÉDUCATION NATIONALE : L'ÉCOLE IVOIRIENNE CHANGE D'ÉCHELLE

Résultats aux examens en nette progression, infrastructures modernes, innovations pédagogiques et gouvernance renforcée : l'année scolaire 2024-2025 fut un tournant décisif pour le système éducatif ivoirien. L'année 2025 fut l'une des plus marquantes dans la transformation du système éducatif en Côte d'Ivoire. Sous l'impulsion de Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, l'école ivoirienne poursuit sa profonde mutation, portée par des réformes structurantes, des investissements soutenus et une meilleure gouvernance. Cette dynamique repose sur la mise en œuvre progressive et cohérente des recommandations des États généraux de l'éducation nationale et de l'alphabétisation (EGENA), véritables fondations de la refondation du secteur. La digitalisation, l'un des piliers des EGENA, a connu une accélération notable avec la plateforme «Mon école à la maison», la création du Système intégré de gestion de l'éducation (Sige) et le déploiement de classes virtuelles.

Sport



#### CAN 2025 AU MAROC : MALGRÉ L'ÉLIMINATION DES ÉLÉPHANTS, L'ONS RÉUSSIT SON pari ORGANISATIONNEL

La Côte d'Ivoire, championne d'Afrique en titre, a pris part à la 35<sup>e</sup> édition de la Coupe d'Afrique des nations (CAN), disputée au Maroc en 2025. Si l'aventure des Éléphants s'est arrêtée prématurément en quart de finale face à l'Égypte (2-3), leur participation restera marquée par une organisation exemplaire, loin des polémiques qui ont souvent accompagné les précédentes campagnes. Au-delà du résultat sportif, la gestion globale de la délégation ivoirienne mérite d'être soulignée. En première ligne de cette organisation réussie, l'Office national des Sports (ONS), chargé de la gestion des infrastructures sportives

de l'État ivoirien. Selon plusieurs sources concordantes, cette CAN figure parmi les rares compétitions où aucune critique majeure n'a été formulée concernant la gestion humaine, logistique et financière de la délégation ivoirienne. La délégation ivoirienne a également disposé d'un dispositif médical sur place, prêt à intervenir à tout moment en cas de besoin, renforçant ainsi le sentiment de sécurité autour des supporters et des officiels.



## **Restez connectés à l'actualité du gouvernement**

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



**101**  
Centre d'appel  
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## **L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !**

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable



CICG